



Continúa el avance victorioso de las tropas españolas en todos los frentes

EL SALVAJISMO ROJO

El Corazón de Jesús y el corazón de España

Por fin se consumió la iniquidad. Todos lo esperábamos desde que, hace cinco años, se inició esta etapa de anarquía. Y todos nos veníamos extrañando de que ya no hubiera sucedido. El monumento del Sagrado Corazón de Jesús en el Cerro de los Angeles permanecía incólume en medio de tantas ruinas de templos y santuarios como el furor sectario había ido sembrando por todas partes. Era ciertamente asombroso.

Peró el monumento ya ha sido destruído. La barbarie marxista ha subido hasta allí, dejando señalado su paso, como dondequiera, por un rastro de desolación, de incultura, de brutalidad salvaje. En un periódico francés, según nos refería anoche Radio-Burgos, aparecen los gráficos de la hazaña, cobarde y sacrílega, perpetrada por esas hordas en lo alto de aquel santo monte. En uno de esos gráficos hay un grupo de tales foragidos, capitaneados por una mujer, una de las arpias, que enriquecen... los cuadros del ejército rojo, en disposición de disparar las armas para fusilar la Sacrosanta Imagen.

En otro se vé la imagen, ya fusilada y derribada en tierra. Esto ha ocurrido en la España y por españoles del Frente Popular para sempiterna vergüenza y maldición de éste y de cuantos, llamándose católicos, con su voto o con su abstención, ayudaron a su triunfo electoral, prólogo obligado de su siniestro imperio.

Sacrilegio horrendo, que arrancará lágrimas de todos los corazones creyentes y provocará las iras, justas y santas, de todos los hombres bien nacidos, pero que no debe, de ninguna manera, apocar nuestros ánimos. Eso no. Todo lo contrario.

Aplicando aquí una frase divina podemos decir que si en la vida del varón justo todo lo próspero y lo adverso coopera a su bien espiritual a su santificación, en la historia del español patriota, en estos momentos singularmente, todo debe servir como estimulante enérgico de su ardor y de su sacrificio por la Patria.

Para muchos católicos, con un criterio muy piadoso, pero algo equivocado, la subsistencia del monumento del Sagrado Corazón en Getafe era la garantía auténtica del triunfo de la tradición católica española. Mientras esa imagen esté en pie... decíase no

pocas veces, no pasa nada. Ciertamente, una buena señal era ésta; pero no podemos vincular y limitar en ella la omnipotencia y la misericordia de Dios. No su imagen, la misma divina Persona de Cristo fué ultrajada y sacrificada por el pueblo deicida. Los mismos Santos Lugares, donde las escenas sublimes de su vida y de su Pasión se desarrollaron, han sido profanados, y, sin embargo, su Religión perdura y triunfa de todos sus enemigos y el reino de Dios, por la gracia y el amor, sigue extendiéndose en las almas.

Esto es lo importante. Y lo que ahora contemplamos con gozo inefable de estos nefandos crímenes. Han derribado el monumento de los Angeles. Allí estaba en el corazón geográfico de España, como un hermoso simbolismo de lo que entronizado venía, de luengos siglos, en el corazón fisiológico y moral de la España católica. Al corazón de la Patria han querido asestar este bárbaro golpe. Pero entre tanto, el Corazón de Jesús triunfa y reina en la España conquistada y en las banderas de los Ejércitos nuestros, y sobre los uniformes y camisas guerreras de nuestros valientes luce su Imagen; y antes y después de la batalla, y en el hervor de los entusiasmos populares, los videntes a su Augusta Realeza se entregan con los que se dan a la Patria amada. Ahora cuando la ferocidad enemiga destruye el Monumento que el arte y la piedad habían labrado en mármol sobre la cumbre de aquel cerro es cuando su entronización en las almas españolas va siendo una realidad consoladora.

Esto es lo que más vale. Lo demás... pronto, muy pronto ha de repararse. Esta misma salvajada encenderá más nuestros ánimos. Pronto, muy pronto, la España verdadera ya salvada, levantará otro monumento más grandioso y le aclamará embriagada de amor y de agradecimiento por la victoria.

Y con la España nueva empezará a cumplirse la promesa de su reinado en ella.

«Reinaré en España»... La sangre de nuestros héroes y de nuestros mártires en esta hora está ya preparando el reinado glorioso de Jesucristo sobre nuestra Patria.

Ramón Molina Nieto.

Importante decreto de la Junta de Defensa Nacional sobre las exportaciones de oro

Delito de traición el cometido con las exportaciones de oro del Banco de España

También las que puedan existir procedentes de la Banca privada o de particulares

«El carácter delictivo de las exportaciones de oro de la nación depositado en el Banco de España, cuando se está realizando por orden de quienes ni siquiera nominalmente ejercen jurisdicción sobre la totalidad del territorio nacional, es evidente. La perturbación que en su día puede influir a la economía patria agrava la gravedad del delito y la circunstancia de que el delito se realiza al amparo de un orden, por los que, al ser el delito delictivo, asumen fundamentalmente, se caracteriza en

términos que hacen preciso sancionarlo con la severidad máxima.

Esta Junta de Defensa Nacional no puede dejar sin normas punitivas semejante delito, que a su malignidad peculiar añade el de realizarlo contra los intereses vitales de la nación en momentos caóticos y en provecho de los intermediarios y de sus cómplices extranjeros.

Por todo ello, como presidente de la Junta de Defensa Nacional y de acuerdo con ésta, vengo en decretar lo siguiente:

Se declara delito de traición el cometido con las exportaciones de oro del Banco de España que se hayan efectuado hasta la fecha y se realicen en lo sucesivo, así como las que pudieran existir procedentes de la Banca privada o de los particulares. Los autores de esas expoliaciones y cuantas personas hayan intervenido en esas operaciones, serán juzgadas en su día por procedimientos sumarios como reos de un delito que tan grave daño ha inferido y puede aún inferir a la nación española».

Dos aviones de caza derriban dos aparatos rojos en las cercanías de Antequera

Se ha restablecido la circulación perfecta por carretera en Extremadura

DEL MOVIMIENTO NACIONAL

El parte oficial de anoche

El Estado Mayor de Burgos comunicó anoche el siguiente parte oficial:

La artillería enemiga en los frentes de Somosierra-Guadarrama ha demostrado una gran actividad, pero sin resultado alguno, manteniéndose nuestras posiciones íntegramente. Las columnas de Guipúzcoa han ocupado Andoain cogiendo al enemigo gran cantidad de municiones. Las tropas que operan en Asturias continúan su avance. En Aragón siguen recibiendo columnas catalanas a las que batan hasta la fecha con facilidad. La columna del Sur sigue su avance hacia el Este; mientras que las columnas que operan en las provincias de Córdoba, Granada y Málaga realizan con éxito operaciones de limpieza.

La charla de Queipo del Llano

Como todas las noches habló por el micrófono de Radio Sevilla el general Queipo del Llano quien hizo un resumen de la situación. Refiriéndose a la columna que marcha sobre Málaga dijo que continúa su avance habiendo ocupado la ciudad de Alcañal. El enemigo desahoga su rabia sobre las ciudades que vamos ocupando y así Antequera ha sido sometida a un bombardeo horroroso anteaer en que los rojos lanzaron ciento nueve bombas sobre la indefensa población, pero ayer, cuando quisieron repetir su hazaña los dos aviones rojos, se encontraron con que les estaban esperando dos aviones de caza los cuales después de un combate aéreo le echaron a tierra, uno de ellos incendiado.

También estos salvajes continúan empeñados en destruir nuestras riquezas artísticas, y así después del bombardeo del Pilar y la Alhambra ayer lo hicieron sobre la Mezquita de Córdoba a la que no llegaron a tocar pero algunas bombas cayeron en las inmediaciones, esto no lo hubieran hecho ni los zulú ni los más salvajes del centro del África.

En Extremadura todo sigue bien, y continuando su marcha nuestras tropas, han entrado en Don Benito que tiene gran importancia por su aeródromo.

En Alcaudete la Guardia Civil de Priego con las milicias batieron a un grupo de rojos que se dedicaba al merodeo y se llevaba cerdos, caballos, trigo, etc., todo lo cual quedó en nuestro poder juntamente con varios cadáveres y algunas escopetas.

Noticias de Radio Burgos

En Burgos fué izada con toda solemnidad la bandera bicolor al igual que en las principales ciudades de España.

En Berlin ha habido una cuestión entre el embajador al servicio del Gobierno de Burgos y el nuevo designado por Madrid, cuestión que se resolvió después de un violento incidente en la Legación trasladándose al representante rojo a un hotel y quedando en la Embajada el representante de los patriotas españoles. Por carretera se circula perfecta-

mente por Extremadura, habiéndose ido a Sevilla desde Burgos sin novedad el comandante Doval.

Ha llegado a Sevilla un buque de guerra italiano que ha sido recibido con gran entusiasmo, siendo cumplimentado el comandante por las autoridades y vitoreado por numeroso público. Los falangistas formaron y cantaron el himno fascista.

Noticias de Radio Club Portugués

La emisora portuguesa de Parede dijo en su resumen de esta madrugada:

El ejército del Norte continúa en los alrededores de San Sebastián consolidando sus posiciones; el avance se hace despacio, porque es preciso arrastrar la artillería para que pueda batir el fuerte de Guadalupe que como se sabe domina el frente de Fuenterrabía y las entradas de Irún; este fuerte ayer estuvo callado.

Se insiste en que los fuertes de Cartagena en poder de un vicealmirante han hecho rendir a la ciudad que está bajo sus fuegos; pero esta noticia no ha sido aun confirmada oficialmente.

En Guadarrama siguen manteniéndose las posiciones en espera de la orden de avance, que parece no se dará hasta que lleguen las columnas del Sur.

De Badajoz, como todo va muy bien, salieron las tropas del Tercio al mando del coronel Castejón para continuar hasta llegar a la base aérea de Don Benito teniendo el camino expedito hasta la capital de España.

Se ha podido comprobar que las tropas patrióticas no han entrado en Madrid porque no han querido causar destrozos ni matanzas; esperan que la población se rinda evitando el mayor daño posible pero si no lo hiciera así la tomarán en cuanto quieran.

Noticias de Roma

Confirma la incursión catalana en las islas mallorquinas y su completo desastre.

Dice que en Badajoz se hacen serenas operaciones de limpieza.

Que Bilbao ha sufrido un bombardeo horroroso que ha causado muchas víctimas, y que en represalias han fusilado todos los prisioneros que había en la cárcel, entre ellos el conde de Romanones.

Un barco inglés ha enviado un radio diciendo que una columna del Gobierno de Burgos ha entrado en Castellón de la Plana.

Bilbao en situación angustiosa

La situación de la ciudad que accidentalmente administran los traidores separatistas vascos, no puede ser más crítica. Falta alimentación y sobra pánico y angustia en los separatistas y marxistas, que no pueden resistir el empuje de las leales columnas navarras.

Tres aviones del Ejército empezaron ayer a bombardear la plaza de San Sebastián. Se espera la llegada

Episodios del Movimiento Nacional

Crónicas de Madrid

Compras y ventas

¿Cuánto tiempo llevo en Madrid?... No sé, pero lo cierto es que siento la necesidad del aseo.

He de comprar una muda completa, calcetines, etc. Entro en una tienda de tejidos, paquetería y confección y entre dos... digamos «señoritas de nuevo corte»—sorprendo el siguiente diálogo:

—Esta más grande para mí; esas dos para ti..

—Y para mí también las medias?

Se «trabajaba» en el reparto de unas toallas, labor harto difícil por «la cuestión», prolija cuestión del acuerdo, entre las camaradas. Terminado que hubieron se dirigen al dependiente:

—U. H. P., ¿no?

—No, dice muy serio aquél.

—Le haremos un vale...

—Hay una orden según la cual los vales han de proceder del Ayuntamiento.

—Entonces... nos miran al dependiente y a mí—Déjale eso chica, dice la mayor. Al fin y al cabo...

Y se van. Esto es el «non plus ultra» del descoco y el descaro. El dependiente comenta.

—Con esto de que los vales han de venir firmados por el Ayuntamiento se disimula un poco, porque... ¿cobraremos así?

Y piensa de seguro que si el dueño del establecimiento no cobra mal podrá cobrar él.

Al «hacendista» señor Ramos a quien dicen ministro por allí, le preocupa mucho el que parezca que existe comercio, y publica en la «Gaceta» decretos y más decretos, dos de los cuales han sido comentadísimos: uno referente al pago de alquileres de fincas urbanas rebajándole en la mitad—cincuenta por ciento—de su cuantía, y el otro sobre moratoria de deudas al que algún chistoso llamó «moratoria» oficial de las mismas. Realmente en los barrios de Madrid no existía ningún negocio vivo.

Tres de los chicos hospedados en la misma pensión que yo eran empleados de comercio. Dos, en tejidos, y el tercero en una tienda de accesorios de automóviles. Después de los saqueos de los primeros días fueron requisadas sus casas: la de los primeros por Sanidad y la del último por Gobernación. Los comentarios que hacían eran unánimes al lamentarse de la inmoralidad de las acciones de los dirigentes.

Cuando en la pantalla aparecen las vistas tomadas en nuestra ciudad de la muralla y del ábside, respiro fuerte. Estoy completamente solo en el salón. Con gusto hubiera mandado para el rodaje de la cinta, para—jugar y caballero—soñar con mi Patria chica, defensa de mi Patria grande, lejos de ella.

Juan Grande.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

El cerco de San Sebastián

PAMPLONA.—Se estrecha cada día más el cerco de San Sebastián. Las columnas nacionales avanzan sin obstáculos serios, batiendo con facilidad a las concentraciones de marxistas que hallan a su paso.

Los aviones nacionalistas que volaron sobre la capital donostiarra en raid de observación dan cuenta de que allí el desorden es completo.

En breve inauguración Clínica dental económica. P. ORIVE, Médico Odontólogo Zendera, 8, principal derecha.

De la prensa extranjera

Un éxito diplomático del general Franco

Los rojos no pueden contar con la base de operaciones de Tanager

La prensa extranjera concede al triunfo diplomático del general Franco en Tanager todo el valor que tan importante acontecimiento merece...

Las dimisiones siguen entre el personal diplomático. Ultimamente se han presentado las del segundo secretario en Londres, ministro de España en Bucarest y Consulado en aquella capital...

Fiesta cívico-religiosa en Villafranca de la Sierra

Reposición del Crucifijo en las Escuelas Nacionales

Son las nueve de la mañana; las campanas lanzadas al vuelo, llaman a los fieles para asistir a la misa que se celebra como todos los años en honor de Nuestra Señora de la Asunción, Patrona de esta villa.

En el salón de sesiones del Ayuntamiento, reciben la orden las milicias armadas de la Falange Española, para concurrir a la función religiosa en la siguiente forma: Una escuadra rompe la marcha al mando del cabo camarada Rafael Gozález Salado...

Oñiciaba el dignísimo párroco de la localidad don José Hernández, asistido en su sagrado ministerio por los reverendos sacerdotes: don Auspicio Fernández y don Cayo Sánchez...

El sermón estuvo a cargo de nuestro paisano don Auspicio, que con vibrante palabra y la emoción reflejada en su rostro, cantó las alabanzas de Nuestra Señora implorándola por el rápido y feliz desenlace de la lucha sostenida en nuestra querida España...

Concluido el Santo Sacrificio, recorrió las calles la procesión en medio de las atronadoras aclamaciones que el pueblo henchido de fervor tributaba a su Patrona y la rogaba por la paz y tranquilidad patrias.

El acto más emocionante del día, fué el de la reposición de los crucifijos en las Escuelas Nacionales, que en el momento de ser colocados fueron recibidos con gritos de ¡Viva Cristo Rey! y ¡V. van las escuelas católicas!

Una vez terminado este simpático acto, al que asistieron las entusiastas y encantadoras jóvenes villafranquinas, se formó una grandiosa manifestación, que con las banderas nacional y de Falange, recorrió las principales calles entre un gran entusiasmo por parte del pueblo en masa que ocupaba los balcones y bocacalles.

¡Viva Cristo Rey! ¡Vivan las fuerzas armadas! ¡Viva España! ¡Arriba España!

Quiqui.

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer

Fuó presidida por el alcalde, señor Iranzo, y asistieron los concejales señores Ballvé, García Villarreal, Ubeda, Palacios, del Barrio, Galvez y Tomé Bustillo.

El señor secretario da lectura del acta de constitución de la Corporación, que fué aprobada. Se conceden baños a enfermos pobres y se acuerda abrir un concurso para la adquisición de 15.000 kilogramos de paja larga para el chamuscado de cerdos en el matadero.

Por aclamación se acuerda enviar un telegrama de felicitación a la Junta de Defensa Nacional, y visitar a las autoridades militares de la plaza.

Es acuerdo reservar las plazas a los músicos y demás personal del Ayuntamiento que ha sido movilizado por orden de la autoridad militar.

El señor Palacios dedica un sentido recuerdo al eximio alcalde que fué de esta ciudad don José Tomé Fernández, y pide que se reivindique su memoria colocando la placa que da su nombre a una plaza de esta ciudad. Así se acuerda.

Pasa a estudio de la Comisión el asunto del cambio de nombres de calles y plazas que ha llevado a cabo espontáneamente el pueblo de Avila.

Se entabla discusión sobre el asunto de los precios que han de regir en los artículos de primera necesidad y se acuerda que resuelva la Comisión correspondiente.

Para formar parte de la Junta de Asistencia Social se designa a los señores Iranzo, de Diego y del Barrio.

Se desestima la petición de un bombero, que ha estado detenido, de reintegrarse a su servicio.

En ruegos y preguntas el señor Ballvé solicita que se redacte por los técnicos municipales un plan de urbanización. El señor Galvez dice que en este plan no se descuide a los barrios extremos.

El señor Billvé propone la extirpación completa de la mendicidad, ya que muchos de los que la ejercen la han tomado como profesión.

Se acuerda ponerse al habla con los señores gobernador civil y presidente de la Diputación para este asunto, ya que, como muy bien dijo el señor Tomé, perjudica grandemente no solamente a los habitantes de Avila, sino a los turistas.

Después de otros asuntos de menor interés el señor del Barrio pronunció palabras de salutación a sus compañeros y de agradecimiento al señor gobernador por la confianza que en ellos ha depositado.

Dedica bellas frases de aliento al alcalde y de salutación al pueblo de Avila y a su eximia hija Santa Teresa de Jesús y termina con vivas a España y Avila.

Acto seguido se levantó la sesión.

Desde el Ayuntamiento la Corporación marchó a la Comandancia Militar y al Gobierno civil para cumplir el acuerdo de saludar a las autoridades.

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID, Alcalá, 43; Subdirectores en todas las provincias de España Francia, Portugal, Marruecos.

RAMOS EN QUE OPERA Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agrícola, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular, Atracos a cobradores, etc., etc.

Subdirector en Avila:

Don Fermín López Porros

Oficinas:

Calle Lope Núñez, 4

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático 'KARMEL', se vende en todas las farmacias de AVILA

MARTES DE 12 A 2

Consulta de Garganta Nariz y Oídos En el Gran Hotel por el doctor D. Manuel Herrero de Cabo (del Instituto Rubio y Cruz Roja de Madrid

Almorranas, Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas

Curados radicalmente sin abandonar sus ocupaciones. Sin cirugía ni pomadas, mediante inyecciones. Por el Metodo Especial Ultra-rápido. Por el médico

DON JUAN CAMPOS

DIRECTOR DEL

Instituto Antihemorroidal

Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una

NOTA INTERESANTE —El médico don Juan Campos es altamente conocido en esta provincia, en la que viene trabajando hace muchos años, teniendo a la fecha curados numerosos enfermos de la especialidad

Instituto Antihemorroidal

Montera, 47, principal.—MADRID Teléfono 12198

BALNEARIO DE LEDESMA

GRAN HOTEL. Reumatismo en todas sus formas, ciática, parálisis, es-crofulismo, herpetismo, catarros. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que coman por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 30 días con tarjeta identidad.

Lea V. "El Diario de Avila,"

Compañía del Pacífico

Para Habana, Colón, Panamá, La Libertad, Paita, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso, saldrá del puerto de Santander.

Motonave "Reina del Pacifico,, 29 agosto Vapor "Orbita,, 20 de septiembre

Admiten pasaje de lujo, primera, segunda y tercera clase y carga. Para informes dirigirse a sus agentes en Santander:

VIOS DE BASTERRECHEA, Paseo de Pereda, 9 TELEFONO 34-41

¿CALLOS?

Quando solo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetas. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts. FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 5. MADRID

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en "EL DIARIO DE AVILA,"

ALMORRANAS-VARICES

Antes de someterse a ningún tratamiento debe usted dirigirse a la

Clínica del doctor Illanes, la más antigua de la especialidad, cuyo Director le remitirá gratuitamente una circular o folleto explicativo de mucho interés.

Clínica del DOCTOR ILLANES Calle de Hortaleza, 15.—MADRID TELEFONO NUM. 15.970

AGUAS MINERALES NATURALES PURGANTES DEPURATIVAS. "LA FAVORITA" CARABAÑA "LA FAVORITA" PROPIETARIOS: HIJOS DE R.J. CHÁVARRI. Oficinas: MONTERA, 50. MADRID JABON SALES DE CARABAÑA: PASTILLA 1,25 Y 0,80 PESETAS.

